AÑO IV.-NUMERO 897

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Sábado, 4 de Septiembre de 1937

ha tomado Potes y otros pueblos santanderinos, quedando liberada completar

se ha realizado un importante avance en el frente de León, en dirección a Asturias. - En Belchite sufre otro desastre las fuerzas rojas. - También en los sectores de Peñarroya y Lanjaron, del Ejército del Sur, sufrieron un desastre los rojos

Otro caza enemigo derribado

CRONICA DE GUERRA

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 3 de Septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Asturias. -- Tiroteos y cañoneos. Frente de León. -- Nuestras fuerzas del sector de Riaño han avanzado en el día de hoy, apoderándose del puer to de San Glorio y de la carretera a Portilla de la Reina y dedicándose, después, a la reparación de los cortes hechos por el enemigo en las carreteras.

Frente de Santander. -- A las 16 horas de ayer se ocu pó Potes, cogiéndose un gran depósito de municiones y armamento. En esta población los rojos, antes de huir, asesinaron a los presos de derechas, cometiendo verdaderas salvajadas. Nuestras tropas fueron acogidas con inmen

Hoy ha proseguido el avance hasta el último pueblo de valle de Potes, habiéndose ocupado Bembes.

Otras fuerzas han llegado hasta la altura de Santa Eulalia y a la de los Cándenos.

Es numerosisimo el armamento y material cogido al enemigo, entre el que se cuentan ocho piezas del diez y

EJERCITO DEL CENTRO,

Frente de Aragón. -- En el sertor del norte del Ebro hemos ocupado importantes posiciones, que han mejora do notablemente, nuestra situación.

Al sur del Ebro, nuestras columnas han seguido progresando y venciendo la resistencia opuesta por el enemigo. Este ha continuado sus ataques en el sector de Belchite, siendo rechazado. Las bajas hechas a las fuerzas rojas, en todos los sectores, son numerosísimas.

En los demás frentes sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Después de intensa preparación, el enemigo atacó y logró poner pie en una de nuestras avanzadillas del sector dd Peñarroya, pero fué, definitivamente, rechazado y perseguido, sufriendo numerosas bajas,

En la noche de ayer también fué atacada, por fuerzas rojas, una posición del sector de Lanjarón, siendo aque llas rechazadas con elevadas pérdidas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Además de los dos aviones enemigos derribados ayer en combate aéreo, según se hizo constar en el Parte, fué, también, derribado otro caza "Boeing", por nuestra artillería antiaérea.

Salamanca, 3 de Septiembre de 1937.-II Año Triunfal. De orden de S. E.

española acudieron también a recibirlos. El General Jefe de Estado Mayor Después de una visita al buque escuela "Hein Goden-Francisco Martín Moreno.-Rubricado. wind" y una visita a lpuerto y a Stellingen, la juventud Hitle

INFAMIAS ROJAS, QUE NADIE CREERA SANTANDER HA LLEGADO A LA NOR-SON NUESTRAS

Del ataque al destructor inglés "Havock"

rar lo que sigue:

Se comenta en la Prensa ertranjera, de estos días el ataque al destructor inglés "Havock" por un submarino no identifica do, que la prensa adversa preten de presentar como nacional.

El destructor inglés "Havock"

cuya caballerosa conducta con muchos españoles merece la ma luestra parte, no pudo ser ata cado por nuestros buques nacio

producir a todo evento dificulta aplastante derrota.

En relación con el incidente en el Mediterráneo con el buque inglés de guerra "Havock", estamos autoriados para declación submarina de los rojos que, con poca fortuna, por cierto, y en los mismos parajes inten ta hundir un buque mercante extranjero de no dudosa filia ción a uno de nuestros buques de guerra de cuyo acto se guar dó la reserva que imponen razo

El bombardeo por aviones a Vor consideración y simpatía por la ambajada inglesa, el ataque a un avión francés de pasajeros, las conocidas agresiones a un nales, cuyas consignas de respe-to a los buques extranjeros son acorazado alemán, en pleno cita hide y deliberadamente y las órde

nes de orden militar.

No es la primera vez, en cam-bio, que en visperas de una re contradas en los archivos del Go unión del Comité de no No In bierno rojo de Bilbao, a atacar ervención o del Consejo de la a buques de guerra extranjeros, Sociedad de las Naciones, los ro nos autoriza a juzgar dicho ata los pretenden, con los actos que una estratagema más de un más reprobables, enrarecer el ambiente internacional y evitar corrientes de simpatía o de com pensión hacia nuestra noble cau el áea del conflicto, en lugar de sa procurar, con una rendición No ha sido este el único acto sin condiciones, el descanso y reciente de tal índole como si el el bienestar a los hombres a domento fuera el elegido para quienes condujeron a la más

AGRICULTORES:

FRANCO, CAUDILLO DE LA F. E. T. HA ORDE-NADO QUE LOS INFRACTORES DE LA TASA DEL TRIGO SEAN SANCIONADOS CON MUL-TAS HASTA DE DOSCIENTAS MIL PESETAS, SIN PERJUICIO DE LA RESPONSABILIDAD PE-NAL EN QUE INCURRAN.

VOSOTROS DEBEIS SER LOS PRIMEROS EN VI-GILAR PARA QUE LAS ORDENES DEL CAUDI-LLO Y DE LA F. E. T. SE CUMPLAN A RAJA TABLA.

ARRIBA ESPAÑA!

; ARRIBA EL CAMPO!

Apesar de los equinocios el avance continúa

Por "EL TEBIB ARRUME

hasta seis peridos rojos, de los cuales ind tenía la gra duación de aprilan.

A pesar del anticipo de los

equinocios y de la niebla sirimiri, nuestros muchachos

siguen conquistando tierras

para España y van adelan

te, con los himnos naciona-

les en los labios y sin que-

rer que se les hable, siquie

ra de descanso para su fa tigas. ¡Son de hierro estos

soldados de España! De hie

rro en todo menos en el co

zón, porque lo tienen tan bue

no y tan blando, que enter

nece verlos llegar a los lu-

gares y pueblos y repartir

cuanto llevan encima, qui-

tándose, incluso, el alimen-

to de la boca, para dárselo

a las mujeres y pequeños ni ños y hasta a los pobres pri

sioneros que no ocultan su

asombro y que expresan su

gratitud por esta muestra de

A la hora en que envío es

te despacho siguen progre-

sando las columnas, que se

dirigen rectamente hacia el

corazón de Asturias. No tar

daremos mucho en terminar

también esta campaña.

nuestra generosidad.

¿Ustedes saben lo que son los equinocios? Seguramente que si. Yo declaro que, has ta hoy, tenía una vaga idea de ellos, pero desde esta fe cha sé lo que son, porque he sufrido sus consecuencias; es decir, porque se las he visto sufrir a las tropas, que es lo más importante y lo

Bueno, pues, los equinocios parede que se han adelan-tado este año sobre el de otoño y estamos en el prelu dio de su maléfica influencia. Digo todo esto, que pa rece pretencioso, porque hoy en la costa cántabra, se ha desatado un fuerte temporal de niebla que, luego, se fundió en sirimiri. Señores. procede del anticipo equino cial. Y claro está, ha moles tado el avance de nuestras columnas. Pero no hagan us tedes mucho caso, porque con equinocios o sin ellos nues tros soldados van donde tie men que ir. Así, las brigadas de Navarra y la segunda de

Castilla, entre la tarde y no

che de ayer y mañana de

hoy, han seguido conquistan

do tierras y pueblos de As

de la Juventud Hitleriana.

FLECHAS AL REICH

(POR TELEGRAFO)

MALIDAD ABSOLUTA

(POR TELEGRAFO)

El público se agolpa a las puertas de los Bancos para efec-

Continúa activamente la evacuación a sus distintos lugares

de residencia de los refugiados de Vizcaya y Guipúzcoa evacua

NISTAS PARISINOS

(POR TELEGRAFO)

de subir un electricista, adversario político de los criminales.

ciado electricista cayó desde gran altura y tuvo que ser trasla-

Los propósitos de los salvajes se cumplieron y el desgra-

tuar el cambio de billetes, sustraídos de las requisas rojas.

dos por los rojos y que fueron llevados a Santander.

____000___

ta tarde, en honor de los huéspedes españoles.

tuye ahora una completa abundancia.

dado al Hospital, gravemente herido.

turias. Y han tomado Pen dueles y sus alturas dominantes y Potes, la gran vi lla de Potes, la cual ha su frido la iracundia de la im potencia roja. Como la últi ma proeza los asturianos de González Peña, antes de de jar Potes, asesinaron a los presos, famoso alarde de bar barie, de la que en su dia habrán de rendir estrecha cuenta.

También ocuparon nues tros soldados Barrago y Do bres y en todos esos lugares, nuestras tropas fueron recibidas, con el máximo entu siasmo, por los vecinos, es

xista.

cuchando palabras emociona das de ls que al fin se ven vedimidos del terror mar-

Hemos copado un batallón completo, de Zapadores, con sus jefes y ficiales y sete-cientos cincuenta soldados. Hemos cogido una bateria completa y un gran depósi to de municiones y armamen to, em Potes. En fin, hemos cogido un hospital de sangre completo, con ochenta camas, sala de operaciones, con su equipo quirúrgico, un instrumental magnifico de curas, el administrador, las enfermeras, los médicos y

según los técnicos, todo esto LABRADORES:

MIENTRAS SE MONTA EL SERVICIO NACIO-NAL DEL TRIGO LAS DELEGACIONES PROVIN-CIALES DE AGRICULTURA, LOS SINDICATOS Y LAS ENTIDADES AGRICOLAS Y BANCARIAS ABRIRAN PANERAS PARA LA CONCESION DE CREDITOS CON GARANTIA DE TRIGO.

Azul, como la tonalidad proletaria que envuelve el pecho falangista; como el colorido esperanzado de la nue va justicia social; como el horizante de la dimensión imperial. Azul como el claro alborear de cielos, tierra y ma res de la Patria. Y fichaje, control, ordenación, porque el orden social del nuevo Estado nacional-sindicalista repugna la dádiva, en forma de limosna caritativa y sólo per sigue la aportación obligatoria y metodizada de todos los españoles a la magnífica tarea de la beneficencia colectiva. Ficha azul. Contribución general, voluntaria en su cuantía, forzosa en su esencia, para atenciones de sostenimiento de las instituciones de Auxilio Social. Esa vasta y compleja organización falangista, rápida y precisa en su cometido, que permite que a las ciudades liberadas llegue el convoy de viveres y socorros al mismo tiempo que la última columna motorizada. Como en Málaga, como en San Sebastián, Bilbao y Santander. La Ficha Azul, es una modalidad restringida del Auxilio Social. Tiene aplicación de carácter local y atiende a uno de los postulados fundamentales de la nueva España de Franco. Ni un hoger sin lumbre, ni un hogar sin pan. Y forma parte integrante de esa augusta bandera política del Estado que flamea al viento del Imperio tripartita en sus conceptos rotundos de Patria, Pan y Justicia. Con la aportación del fichaje azul -- sacrificio infimo para la magnitud del em peño acometido -- se enciende el gran hogar caliente de los hogares ateridos, donde la injusticia social ha vertido más ceniza que brasas, y se abre, en cordial hermandad, en patriarcal amor, la hogaza del buen trigo que apenas si llega en tardías migajas a la mesa rasa de los desheredados de la fortuna. Ficha Azul. Conjuro de bondad. Afán de amor. Ideal de servicio. Manos diligentes que llaman a todas las puertas y repiquetean en todos los corazones. Y plegan luego, graciosa, alegremente, los manteles, próvidamente abastecidos, de la nueva justicia social. Una luz desconocida penetra en el infortunio..

Ya están en acción las camaradas. Puntualmente acu den a la tarea. Las secciones azules se movilizan y maltiplican incansables en este nuevo servicio del Auxilio Social. Implantado ya en la zona legalmente y próximo a funcionar con la misma eficacia y amplitud de cometido con que viene desenvolviéndose en la Península. Una minuciosa reglamentación ordena el desarrollo de la Ficha Azul. Es muy poco lo que se pide -- atemperado a las posibilidades de cada cual -- y mucho lo que se alcanza. Dos veces al mes, efectuando su aportación en metálico o en especie, con cantidades suscritas de antemano, nuestro pueblo tiene nuevamente una magnifica ocasión para exteriorizar sus sentimientos humanitarios y dar muestras de su absoluta compenetración con el alto sentido social que informa la política del nuevo Estado. Ya están en acción las camaradas. Alegre y diligentemente. Cuando las muchachas azules llaman a la puerta de cada hogar, en demanda de esa pequeña contribución a la gran obra de redención nacional, acojámoslas con la misma cordial sim patía con que ellas realizan su magnifico servicio u facilitamos su recaudación con la mayor generosidad posible. No son horas de tacañerías ni reservas. La retaguardia debe actuar a tono con el sublime sacrificio de la vanguardia y atenta siempre a la gravedad y trascendencia de cada momento que transcurre. No es nada lo que se pide en comparación con lo que España nos concede. Sepamos una vez más, en gracia a todas las gracias, hacernos dignos de la dignidad y elevación del nuevo Estado. El orden y la grandeza futuras dependen no poco del gesto con que sepa mos abrir la puerta cuando a ella llame la exigencia social. No es época de encastillamientos, sino de hacer sensible el hogar, por todas sus ventanas, al robusto latido

Una luz desconocida penetra en el infortunio. Ficha azul. Conjuro de bondad. Afán del buen amor. Manos diligentes que llaman a todas las puertas y repiquetean en todos los corazones, y plegan luego, graciosa, alegremente, los manteles, providamente abastecidos, de la nueva justicia social. Manos azules de la España azul...

SALUDO A FRANCO! ¡¡ARRIBA ESPAÑA!

(Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.-Tetuán)

LA VISITA DE UNA CENTURIA DE | RADIO RABAT VENDIDA AL GOBIER-NO ROJO PARA UNA PROPAGANDA

DE FALSEDADES (POR TELEGRAFO)

Hamburgo, 3. — Los flechas desembarcados ayer mañana l Salamanca, 3. — El Gobierno de Valencia que ve acercar e neste puerto han sido recibidos por una numerosa delegación se la hora de su fín, pues está perdiendo tanto en sus ofensivas como en sus defensivas, ha de agarrarse, cada vez más, al único El Cónsul de España y muchos miembros de la colonia resorte que sabe manejar con éxito relativo: la propaganda a ba se de mentiras.

Ahora se nos anuncia que en breve plazo asistiremos a una campaña de propaganda roja. Radio Rabat se prepara, después riana, de la sección de Hamburg, o organizará una reunión, es- de haber aceptado una oferta del Gobierno de Valencia, a desarrollar una violenta ofensiva de noticias.

EL CANTON DE ZURICH CONTRA EL COMUNISMO

(POR TELEGRAFO)

Berna, 3. — El partido cristiano social ha decidido se-Santander, 3. - La vida de la ciudad entra en frança cundar la iniciativa de los agrarios, pidiendo la prohibición del normalidad. A la escasez de alimentos que existía antes le susti partido comunista, también, en el cantón de Zurich.

GIMENEZ CABALLERO HABLA A LOS NIÑOS ITALIANOS

-000 (POR TELEGRAFO)

UN ODIOSO ATENADO DE LOS COMUci All Estero, ha recorrido todas las colonias infantiles de hijos París, 3. — Se ha cometido un odioso atentado por unos enviados a la tierra natal en la energía con que la defiende vacaciones. comunistas, que aserraron una larga escalera por la que había

Giménez Caballero ha habla cación regresarán a sus respec tivos países de residencia.

Roma, 3. — El delegado de la Con intensidades dramáticas Junta Política de F. E. T. y de les ha descrito a todos esos ni las Jons, en la expedición de nos italianos, que le escucha los niños españoles a Italia, ca ron, que no toleren en ningún marada Giménez Caballero, in sitio, donde ellos estén por el vitado por al Secretaría de Fas mundo, que nadie hable mal de la España de Franco. Y qhe defiendan nuestra causa que

Una palabra o una lágrima do en italiano a estos 21.000 ni de un niño italiano en el ex ños, quienes terminada su va- tranjero convencerá a un mar xista o a un masón mejor que ninguna otra prueba o propa-

Estos millares de niños con-movidos y exaltados, vitorea-ron entusiásticamente a Franco a España y a Falange, llevan do en hombros al falangista es pañol, en medio de músicas, sal vas de aplausos y flores. Giménez Caballero les prome

tió enviarles retratos de Fran co, para que los expongan en todos los países del mundo.

En nombre del Generalisimo Franco el Delegado de la Junta Política de F. E. T. y de las Jons agradeció, en férvidos te legramas al Duce, al Conde de Ciano, al ministro Parini y a las respectivas autoridades, la acogida entrañable que han te nido los niños españoles, así co mo el cuadro de los dirigentes e instructores.

A su vuelta a España Gimé nez Caballero será portador de un film documental de la estan cia de los niños españoles en Ita ia, para ilustrar una serie de conferencias que dará sobre las organizacione juveniles del fas cismo y las líneas espirituales que deberán presidir las organizaciones de juventudes de Es-

OTRA RAZZIA DE VAGOS EN BAR-CELONA

Barcelona, 3. — La policía ha detenido a ciento veintiún indivíduos, que estaban en la playa y que no pudieron justificar donde trabajaban. Como estos días se realizan razzias para los frentes y para

emplearlos en la construcción de fortificaciones, es de suponer que los detenidos serán dedicados a una de estas cosas.

PESTAÑA VUELVE A LA C. N. T.

Barcelona, 3. — La secretaría particular de Angel Pestaña ha lanzado una carta a la publicidad, en la que dice que de todos es sabido que Angel Pestaña ha estado retirado cierto tiempo de la C. N. T. por diversas razones, pero que, hoy, vuelve a ingresar en el partido.

La SED DE IMPERIO, afanará a to-

dos los españoles en la obra de la RE-

CONSTRUCCION DE LA

PATRIA.

EL SEÑOR

Don Eduardo Viñolo Blanco

AGENTE DE VIGILANCIA DEL PROTECTORADO Falleció el día de ayer, a los 30 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada madre, sus hermanos don Rosendo y don Angel, (alféreces de Intendencia), don Francisco, don José y doña María; hermanos políticos, don José, don Enrique y doña Margarita Buendía y doña Josefa González; sobrinos, primos y demás familia.

Al participarle tan sensible pérdida le RUEGAN una oración por su alma, y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las 13 y 30 del día de hoy, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre.

Vivía: General Serrano, 10. (No se reparten esquelas) pinas, sino que se derramó por el mundo entero conquistando doquiera lalmas inumerables para la Iglesia y gloria inmor

tal para España. Es el navarro San Francisco Javier el que, en diez años tan solo de apostolado entre los in fieles desarolló tan formidable labor y demostró tal espíritu de santidad que ha merecido ser nombrado por la Iglesia Patro no de todas las Misiones y de to comparado por el Papa Benedicto XV a los mismos Apósto. les. Su figura traspasando los límites de su Patria ha adqui-rido prodigioso relieve de uni-versalidad. Universalidad que stá acorde con los hechos de su vida y con sus ambiciones de conquistador. Cuatro Conti nentes sintieron el peso abrumador de sus trabajos. Y overon de sus labios en once lenguas distintas el anuncio de la redención. Y cuando de nacidad de fatiga cae en medio de un islote solitario un la caleda de slote solitario en la soledad del oceano todavía piensa en sus sueños con atravesar la Chi na, penetrar en Europa por Si beria, promover en el centro de la cristiandad una gran cruza la por las Misiones y volver con los valientes que se le alistasen a consolidar y proseguir sus conquista del Asia y Oceanía. Poco tiempo después de su muerte recibía en el Indostán

una carta del Fundador de la Compañía de Jesús mandándo le volver a Europa con la in tención de constituírle Director General de las Misiones de la China, Japón, India, Etiopía, Congo y el Brasil.

Este espíritu universalista de Javier prende también en el pecho de gran número de com patriotas suyos. Porque no bas ta al celo de los Misioneros Es pañoles la evangelización arribar a todas las playas del mun do conocido para plantar en ellas la santa cruz.

Apostol, los que llegan a predi | nuestra Patria

¿Sufre Vd. del estómago e intestinos?

es el medicamento que cura

Dolores de estómago, acideces, hiperclorhidria, digestiones dificiles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias, vó-

mitos con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás do-

lencias estomacales, se curan con este maravilloso medica-

co tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su ma

BINOL en todas las farmacias. Fraseo 5'80 ptas (impuestos

PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

VICENTINO

PASTELERIA Y REPOSTERIA.-RESTAURANT

[Cumplid co nun deber de patriotas]

Comprando el Semanario de los soldados

"LA AMETRALLADORA"

Consta de 16 páginas Cuesta 25 céntimos

Adquiere un ejemplar y con ello regalas dos a los del frente

En LA AMETRALLADORA colaboran las mejores plumas y

los mejores dibujantes nacionales, deleitando

LA AMETRALLADORA contiene folletines, poesías, chis-

tes cuentos teatro historietas parodias de Prensa y pá-

ginas a cuatro colores

"LA AMETRALLADORA"

Teléfono 4-9

no la curación de la enfermedad de su estómago.

Mendosa 12, Centa.

Españoles de la retaguardia!

Primo de Rivera, 5

[Comprad

Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en po-

No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SER-

Depositario exclusivo para Marruecos español F. Arriaga

SERBINO

No solamente el cio de los car a Cristo hasta en la Corte Misioneros españolos inundó del gran Mogol. Al mismo tiem con su heroismo en los siglos de grandeza de nuestra Patria las selvas vírgenes de América y las múltiples Islas de Fili-Abisinia en la cual tan gran des esperanzas tenía cifradas el antiguo Capitán de Loyola.

En el Japón ilustres misione ros españoles Agustinos, Domi. nicos, y Jesuitas hacen florecer maravillosamente juntamente con los Franciscanos la Igle-sia de Jesucristo; y cuando en el siglo XVII comienza la era de las persecuciones la rie gan abundamente con la sangre del martirio.

Al Congo llegan expediciones

de misioneros Agustinos y Car melitas en el siglo XVII. En el Tonquín, la llamada perla de las Misiones son los Do minicos españoles los que llevan en gran parte el peso en su evangelización. Ellos (son así mismo los que llenan con sus nombres las páginas mas brilantes del martirologio de la Iglesia Tonquinesa, como los beatos Hermosilla y Berriochoa Entre los hijos de Santo Do go queda también la glo oseer al protomartir na, el B. Fernandez di

palentino. Hasta las islas pe nedio del Pacífico visita de nuestros en que frágiles barqu e adentran por aqu res peligrosos y des El Venerable San Vitor llega a las Carolinas en en cuyas islas derrama su sas gre martir de la fé.

Africa del Norte es así mismo evangelizada por los heroicos nisioneros Franciscanos Espa.

No queda región alguna del mundo conocido a donde no lle guen las plantas de nuestros misioneros. Con gran verdad ha llamado el sabio Menendez y Pelayo a España la "evangelizadora del orbe'

Estos necuerdos gloriosos nos deben mover a todos los buenos españoles, ante la pro-ximidad del Día Universal de Octubre a resucitar con nues-tro entusiasmo y nuestra acti-En el Incostán, son los her manos en religión de Javier en cruzada misionera las glorias tre los cuales va un sobrino del mas puras y mas grandes de

VitabanaLacteado

Desayuno completo. - No necesita leche ni azucar SE PREPARA CON AGUA

Vitabana cacao y Vitabana vainilla Antirraquitico. Super-alimento

> Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00 Pida muestras y prospectos

De venta en farmacias, tiendas de comestibles y drogueilas REPRESENTANTE GENERAL:

Luis Ferrer

Soberania Nacional, 60

cesado definitivanegociado que el se or T. Dayarán tenia; sus here deros, los que tuvieran algún ciédito contra aquel señor, de corán presentarlo en el térmi-no de QUINCE DIAS, a su ad-ministrator apoderado, Don

Transcurrido el plazo fijado, enviada la liquidación de bie les a los herederos, no podrá emitirse reclamacón alguna. Ceuta 1 de Septiembre de 1937

Nota de la Comi saría de Investigación y Vigilancia

Se pone en conocimiento de todos los habitantes residentes en esta Plaza que se dediquen a tener huéspedes en sus domi cilios, o sólo para dormir que en el improrrogable plazo de ocho días, han de solicitar del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional, la oportuna autorización para dedicarse a la industria de hospedería; ad virtiéndoles que los que no cum plan este requisito determina do por la Ley, y transcurrido que sea dicho plazo, serán de nunciados y sufriran la sanción correspondiente ción correspondiente.

Ceuta 2 de septiembre de 1937.—El Inspector jefe, Felipe

Secciones de recluta Por el presente e cita al mo-JOSE BRAVO ARMERO, hijo de José y Concepción, natural de VALLE DE ABDALAJIS (Málaga) con objeto de que en el plazo de CINCO DIAS, a par de la fecha de la publicación de este aviso, se presente en las secciones de Recluta de

este Ayuntamiento para un asunto de gran interés. Ceuta 30 de agosto de 1931. II AÑO TRIUNFAL.

El Alcalde-Presidente.

Junta Municipal de Subsidios Pro - Combatientes AVISO

El Familiar que no se presen te a cobrar el SUBSIDIO por todo el día tres de Septiembre y horas de 3 a 5 de la tarde se entenderá ha renunciado al mismo y estas cantidadels se-

rán devueltas a la Junta Pro-vincial según está ordenado. Esta advertencia se hace co mo último plazo y afecta a to dos los subsidiados incluídos en el Padrón de Agosto.

Celuta 31 de agosto de 1937. II Año Triunfal El Secretario B. PERPEN

> Secciones de recluta AVISO

Modificada por la Superioridad la Base decimocuarta (Cua dro de Inutilidades) para el Re clutamiento y Reemplazo del Ejército y debiendo ser revisadas las exclusiones a que de ron lugar su aplicación para su acoplamiento al nuevo Cua dro publicado en el Boletín Oficial del Estado número 291, los mozos de los Reemplazos de 1.930 a 1.939 declarados "Inútiles totales". "Excluidos tem-porales" y "Utiles para servicios auxiliares" se presentarár en el negociado de Reclutamien to de esta Plaza, sito en el Paseo Colón, y a las DIEZ horas dos los días se ha recibido un do

de los días que a continuación nativo correspondiente al Tese indican para ser nuevamen

DIA 7 de Septiembre de 1.937 Todo el Reemplazo de 1938. DIA 14 de Septiembre de 1937 Todo el Reemplazo de 1937 DIA 21 de Septiembre de 1937 Todo el Reemplazo de 1936. DIA 28 de Septiembre de 1937 Todo el Reemplazo de 1935. DIA 5 de Octubre de 1937
Todo el Reemplazo de 1934.
DIA 11 de Octubre de 1937
Todo el Reemplazo de 1933.
DIA 18 de Octubre de 1937
Todo el Reemplazo de 1937 Todo el Reemplazo de 1932.

DIA 25 de Octubre de 1937 Todo el Reemplazo de 1931. DIA 30 de Octubre de 1937 Todo el Reemplazo de 1930. Ceuta 3 de Septiembr d 1937 II Año Triunfal.

EL ALCALDE-PRESIDENTE.



MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositario en Centa AGENCIA PAUBLECE

INFORMACION MUNICIPAL

--000---

En la mañana de ayer el al calde visitó a S. E. el General Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos señor Lombarte, mo tivo por lo cual no pudimos en trevistarnos con nuestra prime ra autoridad.

Despues a su regreso de dicha visita, estuvo reunida la Junta del Paro obrero compuesta por el Presidente de la Cámara de Comercio de esta don Manuel Delgado, el de la camara de la Propiedad, don Restituto Palacios, y el Director, del Banco Hispano Americano, bajo la presidencia del propio señor Al

Parece ser que el objeto de di cha reunión, era el de tratar sobre la entrega efectuada de seis casitas que ya se encuentran terminadas en la barriada del General Orgaz, las cuales se han construido con fondos del paro Obrero y poder deter-minar al mismo tiempo la fecha de su entrega.

Como la reunión proseguía ya a hora bastaste avanzada no pudimos tomar ninguna referen cia de ella por lo que lo hare. mos en el día de hoy.

INUTILIZACION DE PESCADO

Por la inspección de abastos, el señor Veterinario se ha pro cedido en la mañana de ayer a la inutilización de una aguja de pala, de gran tamaño que al parecer se encontraba en ma as condiciones para la venta al público.

Igualmente se inutilizaron para la venta varios kilos de melocotones por idénticos mo. tivos, todo lo cual se cursó el correspondiente parte a la Al-

DONATIVOS A LA JUNTA DE SUBSIDIOS PRO COMBATIEN

En el día de ayer como to.

niente Coronel don Constancio Jimenez el cual entregó 500 pe setas para tal fin. Son mumhos, que de poco

tiempo a esta parte, se van dan do cuenta de la importancia que tiene esta Junta que ha de recojer lo necesario para que los familiares de nuestros com battientes no carezcan de lo mas indispensable para su vida. Por comprenderlo, así, has-ta los mismos obreros y emplea

los, entregan el importe de sus días de permiso para su incre. mento pues saben de la tranqui lidad del que en el campo de la lucha, esta exponiendo su vida por la salvación de la Patria al saber ciertamente que sus deudos o familiares no han de carecer de nada y que entre todos nos hemos impuesto el deber de atenderlos.

Son ejemplos estos, que es preciso cundan, para lo cual no hay mas que sentir en lo intimo el amor patrio y el cariño a los que luchando van salvando a nuestra amada España de las garras opresoras del marxismo

Para la biblioteca de los guardias de asalto de Ceuta

En lamañana de ayer el informador giró una breve visita al cuartel en donde en la actualidad se alojan los Guardias de Asalto de la Plantilla

Las pequeñas obras que en el mismo se estan realizando, han de convertir aquel local en un verdadero cuartel modelo. Entre las reformas que se van a llevar a cabo, parece ser talar en su interior una peque ña biblioteca que sirva al mismo tiempo que de solaz para los

guardias, de instrucción para los mismos puesto que se pien-sa dotarla de libros instructivos con que poder pasar las largas horas de reten a que tie nen que estar sometidos duran te sus servicios.

La idea, desde luego es magnífica, y se comprende, que ha sido muy bien acojida por todos ellos, los cualles solo desean que como siempre existen per sonas altruistas, salga alguna o algunás, que les vayan man dando algunos ejemplares de libros instructivos y amenos. Ceuta que siembre, ha respon dido a estos llamamientos acu dirá también a este que hacen los Guardias de Asalto y tene-mos la seguridad de que muy pronto han de ver su biblioteca dotada extraordinariamente de buen número de ejemplares. En la espera

MENACHO Libreria

PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

INSIGNIAS Requetés, Falangistas, Marga-

ritas, Pelayos etc. POR pesetas 7'50 ADELANTADAS, se remite bonito muestrario Hilario Bartra — EIBAR (Guipúzcoa)

CARTA DE ROMA

Una de las preocupaciones principales del régimen fascis-ta fué de extender a cosas siem pre mas amplias de la pobla-ción italiana las ventajas y los beneficios que hasta ahora es-tab n reservados a minorias reducidas. Es sobre todo, el aspecto social del fascismo el que le asegura tan vasto con-sentimiento del pueblo; el mal ha visto realizados en pocos años las promesas que los par tidos pseudo-democráticos agi-taban desde decenios para ac pararse los votos populares y aprovecharse en sus mango neos y enchufes políticos, pero sin preocuparse de realizar las hondas aspiraciones populares. El Gobierno del Frente Popular de Francia ha tenido que imitar despues de años las providencias fascistas de la semana de 40 horas, de las vacacio. nes pagadas de los contratoscolectivos de trabajo cacarean do como grandes conquistas de la democracia lo que el fascis mo ha realizado hace ya mucho tiempo e incorporand oorgánicamente al régimen que se ha amoldado a las nuevas condi-ciones, en tanto que en Francia los trabajadores han tenido que pagar con un enorme auaparentes y transitorias venta-Es que mientras el régimen

fascista italiano, gracias al cor porativismo ha podido incorpo-rar y consolidar los avances rea izados en el campo social, la economía capitalista francesa ha reaccionado violentamente contra los intentos demagógi cos. El capitalismo plutocrático es el mejor aliado del marxismo que entreteniendo a la masas permite a los man-goneadores marxistas de medrar y de vivir como buenos jurgueses a expensas de los tra oajadores, mientras las oligar quías financieras hacen sus ne gocios. En cuanto los marxistas pretenden salir de su función de peones del capitalismo este no tarda en reaccionar y os pobres trabajadores son los que pagan el pato, ya que los mandones y agitadores enchu-fistas encuentran siempre la manera de arreglarse.

Esto que sucedía en Italia con el régimen anterior al fasismo, es lo que está sucedien ahora en otros países donde as masas populares aun no se nan dado cuenta del monstruo o engaño del marxismo.

Uno de los campos en los que más evidente es el éxito del fas cismo, es el del turismo popular: en los regimenes pseudo-democráticos son solamente los ricos los que pueden pagar el lujo de viajar por diversión; con motivo de las fiestas de mitad de Agosto solamente en Milán en un solo día más de doscientos mil viajeros han utili. zado los trenes populares a pre cio reducido para salir al campo, al mar y a la montaña o para recorrer las maravillas tu rísticas de Italia.

Esta afluencia de verdaderas masas a los trenes representa una crecida recaudación que se acerca al millón de liras en una sola ciudad y en un solo día: esta cifra da idea de un lado de las disponibilidades pa ra gastos suntuarios y del otro de la ventaja que representa para los ferrocarriles la organi zación de trenes populares a precios reducidos..

Los italianos a los que el ré gimen fascista proporciona la posibilidad de viajar con gasto reducido para su instrucción y para la diversión de aprender a conocer y a apreciar a su pro pio país y a reconocer la realidad de la Patria, esta gran ver dad que la propaganda subver siva pretendería borrar del ar ma del pueblo.

A. RINCONDI.

ANUNCIOS **ECONOMICOS**

SE VENDEN muebles, máqui na de escribir y coche de niño. Paseo de Colón 17 2.º izqua.

SE VENDE o arrienda viña colonia Romeu. Alquilase pisos. Razón Soberanía Nacional, 23.

Cabaret CAN LANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el la las caras más bonitas Teléfene, 9-4-7 Peligro |

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRILTAL, PAPELES PINTADOS CHUTA TELEF. 158. ANTUAR

Teléfono, 56.

ATENCION

PROPIETARIOS, CONTRATISTAS ARQUITECTOS, **INGENIEROS**

DISPONIBLE PARA ENTREGA INMEDIATA

Vigas de hierro, hierro-U-, ángulo, planchas, vigas puente, hasta cuatro metros y carriles hasta 12 metros largo (de aprovechamiento) y todo de la mejor calidad, fermachín delgado, cables, etc.

Maderas en tablones y tablas, cuadradillos, propios para andamios, encofrados, y para la construcción (de aprovechamiento) buena calidad.

Traviesas para ferrocarril buenas y leña de traviesas, de madera rota y ramajes.

Tubos y canales para conducciones, cunetas, atarjeas, riego de huertas, existencias para entrega inmediata, diámetros de 10, 15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 ctms.

Insecticidas "Matatot" con el uso del "Matatot", se hace desaparecer la mosca, chinches, cucarachas, arañas y toda clase de insectos y larvas siempre perjudiciales a la salud pública. Legía líquida "Pierrot" después que el Hospital Militar haya retirado mil quinientos cincuenta litros, pueden venir de todos los cuerpos del Ejército, a retirar hasta terminar las actuales existencias con vales para una bombona de 75 litros, que se entregará gratuitamente; tráiganse los envases y el personal para envasar en casa de JOSE MAS CARLES

Llano de las Damas número 71

RIQUISIMAS GALLETAS

Colegio de Ntra. Sra. del Pila

TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos

EXTERNO INTERNOS **MEDIOPENSIONISTAS**

La matricula del internado es limitada, para informes

licitarlos de la DIRECCION.

[Comerciantes!

[Industriales]

[Contratistas de obras, etc., etc.]

Assguren sa personal contra los riesgos do accidente, rabaje en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo ani a la defensa de les intereses lou aparte de los multiples beneficios directos que para Va presenta el ser un asociado más de una Entidad que persigue i bigún fin lucrativo y si el de estar a cubiert una obligación impuesta por la Ley con el mene coate posible

PRIMO DE RIVERA, 51

La Tintorería A may

Viendo la necesidad de extenderse para el serv público en su ramo de limpiezas y teñidos de t clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene al anunciar al distinguido público de Larache qui recibirán encargos de toda clase de ropas y teji alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto limpiar como para teñir y los precios serán los m mos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin cargo por el transporte.

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A

DON ABELARDO CANOVA Administración de Loterías, calle Canalejas. Laraci

Cerámica de los Castillejo REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos liuecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídor Visita en Ceuta: Hotel Alhambra" Sábados y domingos: de 10 a 12

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE CRIBIR Y GRAMOVONOS

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSIC

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L. Soberania Nacional 42

> MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

Compañía de Navegación

EL VAPOR ITALIANO

"AVENTINO"

Saldrá de l puerto de Ceuta para los de Tánger y Sen el día 30 del corriente y para los de Génova, Palma Mallorca y Almería el día 5 de Septiembre

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segu y tercera clase para todos los antes mencionados pue

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJO Calle 18 de Julio número 1.

RAMON WEIL Y HERMAN

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua

carbónicas y Jarabes VERMOUTH MARTINI & ROSS Casa Central: MELIL Sucursal en CEUTA.

TELEFONO NMERO 280

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ. Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO,, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

Id. íd. "Mis dos meses de pri sión en Málaga" por Francisco

Id. id. "Romances de guerra

amor" por N. Sanz y Ruíz de

Id. id. "Altar Mayor" por Con

Id. id. "Despertar para mo rir" por id. id. Id. id. "Candelabro", por id.

Id. id. "Singladuras", por id.

Id. id. "Ruecas de Marfil",

COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR DE LA CIRCUNSCRIPCION

Se pone en conocimiento del público que en cumplimiento de ordenes superiores, a partir de esta fecha, toda la correspondencia o envíos postales, cualquiera que sea su destino, -Extranjero, Marruecos o Territorio Nacional - tendrá, necesariamente, que ser depositada en la Administración de Correos o buzones destinados al efecto, abierta y con los sellos del franqueo, sueltos en el interior sin adherir a la cubierta o sobre-

Respecto a las tarjetas postales que no lleven sello estampado se depositarán en los buzones dentro de un sobre abierto con la indicación en él de "Tarjeta Postal" y dentro del mismo el sello o sellos correspondientes al franqueo. Por el personal encargado de estos servicios serán pegados a dichas tarjetas que continuarán así al punto de su destino.

Ceuta, 2 de septiembre de 1937. — II Año Triunfal. EL TENIENTE CORONEL JEFE DE E. M.

Iunta Municipal de Subsidios pro-combatientes

Nombre domicilio y cuantia del subsidio diario con-

cedido Molina Mardonado, Enrique. ta. Principe. 4'00.

Molina Pedrosa, Anton
Cuesta de la Puntilla. 4'00.

Molina Ríos, Encarnación. Fo so San Felipe núm. 3. 3'00. Molina Téllez, María. Almadraba núm. 22. 4'00. Molina Vega, Encarnación,

Cervantes núm. 12. 4'00. Montano Suarez, Josefa. Pa tio de la Bisagra núm. 27. 4'00. Montes Alés, Concepción, Pa tio del Centenero núm. 6. 6'00. Montero Bernal, Maria. Cues la Almadraba núme. ro 18. 5'00.

Montero Gómez, Luisa. Pasa je del Recreo núm. 4. 3'00. Montes García, Ana. Foso de San Felipe núm. 69. 3'00. Montilla Galindo, Isabel. Pa saje del Recreo núm. 8. 4'00. Montilla Galindo, Manuel.

Principe núm. 64. 5'00. Montilla Juez, María. Barria da de España núm. 6. 3'00. Mora Espinosa, José. Playa

de Benítez. 5'00. Moraga Fernández, María. Sardinero núm. 40. 3'00. Morales Lupión, Francisca. Alfau núm. 9. 4'00.

Morales Martin, Maria. Patio del Centenero. 6'00. Morales Navarro, Amalia: Ve larde núm. 26. 3'00. Morales Ramirez, Isabel. Ba

rraca del Charra, 3'00. Moreno González, Tomás. Ja dú núm. 30. 4'00. Moreno Becerra, Andrea. Mi na núm. 14. 6'00.

Moreno Espinosa, Juan. Ma chado núm. 5. 3'00. Moreno Gil, Justa. General Serrano núm. 29. 3'00. Moreno Gorotino, Francisca Pasaje del Recreo número ca.

torce. 2'50. tadura del Valle. 4'50. Moreno Morales, Dolores. Re

cinto Sur núm, 45. 2'00. Moreno Morales, Francisca Pasaje del Pilar núm. 11. 3'00. Moreno Moreno, Catalina Avenida de Africa num. 3. 3'00 Moreno Morella, Francisco. Teniente Pacheco número ca.

torce. 7'00. Moreno Natera, Josefa, Pasa je del Recreo. 3'00. Moreno Ran, Juan. Villacam pa núm. 25. 4'00.

Moreno Rojas, Antonia. Pasa je de las Heras núm. 9. 4'00. Moreno Vallecillo, Antonio Sargento Coriat núm. 13, 2'00. Morente de Haro, Dolores. uerta de Martínez núme

do 17. 6'00. Moya Burgos, Concepción. Pa tio Castillo núm. 9. 6'00. Moya Finepairne, Teresa. A. Baitón núm. 2. 4'00.

Moyano Cid, Margarita. San tander núm. 21. 3'00. Muñoz Bruno, Josefa. Sarchal núm. 48. 3'00.

Muñoz Carretero, María. Pa saje del Recreo núm. 50. 6'00. Muñoz Canto, Encarnación Castillo núm. 21. 3'00.

Muñoz Día,z Margarita. Al-madraba núm. 18. 4'00. Muñoz Escobar, José. Príncipe núm. 5i. 4'00. Muñoz García, Salvadora, Mo

lino núm. 16. 4'00. Muñoz Hidalgo, José. Ingenieros núm. 1. 4'00. Muñoz Muñoz, Fuensanta. Patio del Centenero núme.

ro 4, 4'00. Muñoz Muñoz, Socorro. Cortadura del Valle, núm. 16. 4'00. Muñoz Rodríguez, José. Prín cipe. 4'00. Muñoz Sánchez, Trinidad. Mezquita núm. 41. 3'00.

TREN CORREO NUM. 1

steciones Llogada Parada Salida Crnces Estaciones

Narbona Martin, Carmen Cuartel de la Guarnición número 31. 5'00. Narváez Jurado, Nieves. Prín cipe núm. 26. 4'00.

Narváez Rosas, María, Huer a Martínez. 6'00. Navarro Alba, Antonia. Sevi lla núm. 3, 3'00.

Navarro Delgado, Araceli. Es trella núm. 16. 3'00. Navarro Gálvez, Carmen. Ja dú, calle C núm. 24. 3'00.

CERVANTES Programa para hoy sábado 4 de septiembre

Continua de 6 a 12 Ya está aquí de nuevo nues tro inconmensurable amigo! Warner Bross presenta al gran "Bocazas" en la chispeante pro ducción graciosísima en grado máximo

NADANDO EN SECO en el que actua la simpática rubia Ginger Rogers el buen ga lán Prestón Foster y el negri

NADANDO EN SECO

Ya hemos visto a "Bocazas" de campeón ciclista, de bombeacercarse a la playa. Vengan a verlo si es que quieren reir de lo lindo

Mañana: Rberto Rey, Rosita "Gente Alegre"

Milicias juveniles de F. F. T. Lo que nosotros haremos

tralla enemiga.

Y al volver al Campamento

dansados, sudurosos, veremos

ondear gallardas arrogantes las

banderas de España, las ban-

deras de la España Imperial

del Caudillo Franco y dirigién

nal, ante ella haremos esta

nacerlo de corazón, hacerlo cor

verdadera fé y entusiasmo si

VOTICIAS VARIAS

NIO

En el día de ayer se com-

Fernandez con el joven con re

La boda se celebrará en los

pareja nuestra cordial bienve-

MEJORADO

Desde Málaga en donde se

ncuentra convaleciendo, nos

comunican la mejoría de don

Angel Palacios contratista de

Nos congratula que así sea deseando vivamente que el resta

blecimiento sea completo y

pronto podamos verlo entre no

EL VIAJE DEL INSPECTOR DE

ENSEÑANZA

Con dirección a Burgos sa-

ó hace unos días el Inspector

de Enseñanza, de esta Coman-

dante Don Pablo Salazar Esta-

vez, con objeto según parece

de solventar algunos asuntos

relacionados con el Conservato

MEJORADO

go un buen vlaje.

70 años de edad.

obras de esta.

¡Feliz alegria! ¡Gran satis-Haremos ejercicios, tomareacción! Vamos a pasar quin- mos posiciones defendidas por dias en el campo. Los que un enemigo imaginario y alguntegramos las Milicias Juveni nas veces al hacernos un leve es estamos de enhorabuena. arañazo, quizás nos hagamos cuenta de que nos hirió la me

Subiremos allá al Montede Ingenieros respiraremos en el aire sano del campo, aire con brisas de España y de Marruecos. Durante quince d,as dejare mos la ciudad, las diversiones de la ciudad, para fortalecer nuestros cuerpos cara al sol de Septiembre, bien en el monte bien en el mar.

Vendrán camaradas nuestros Tánger, Larache, Arcila Te uán... todos pasaremos juntos los últimos días de este verano del Segundo Año Triunfal de España de este verano vencedor en Vasconia, vencedor en Can-

Haremos la vida de un Ejér. cito en el campo con nuestra dia na a las seis de la mañana nuestro toque de oración por la tarde y el toque de silencio a las diez de al noche. Y alli bajo nuestra tienda de campa ña la luz de las estrellas oire. mos las crónicas guerreras de Radio Nacional o las charlas amenas del Salvador de Sevilla

Y por las tardes nos habla ran de España, de Franco, de José Antonio, del Nacional-sin dicalismo nos hablarán de nues ros caidos, de nuestro juramen to y nos dirán que el Ausente dijo que los flechas: son la solera de la Falange.

Y cuando al caer de la tarde oigamos el toque de oración, nuestros labios se entreabriran mientras rezamos por los caidosde la Cruzada Santa de Es pañal y entre tanto nuestros cuerpos firmes, nuestra mirada altiva y nuestro brazo dere. cho extendido en direccion de osluceros. Después cantaremos pleno pulmón nuestra canción de guerra y de amor, y al cantar "que tú bordaste en ojo ayer" obedeceremos a nues tro José Antonio, recordaremos a nuestra madre, a nuestra her ro honorario, de jugador de fút mana o la buena amiguita que bol... Y ahora... lo veremos na l nos bordó en el azul imperial de da menos que de campeón de la camisa, las flechas y el yugo natación... por amor... no obs presagio de Imperio, presagio de tante marearse nada más que la grandeza futura de España Obedeceremos a nuestro Ausen te porque el quiso que en la Canción de Falange hubiera un recuerdo para la mujer, bien Moreno y Ramón Pereda en la fuera para la que nos ció el película Paramount en español ser o para aquella que cautivó rio de Música. Deseamos al ami nuestro corazón.

m Monopolio de Tabaces recomienda a les fumaderes que roshacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de pro-Moreno Moraga, Josefa. Cor sedencia siudosa presentados en cajetillas de origen anénime que expenden ciertos desapreneiros intermediarios a los mis mes precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejer garantia para el fumador de la ancerticidad de los predue tos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 -000-

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propledad, safte del General Mola, número 1.

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, AC-CIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta T' LUIS UTOR GUERRERO

González de la Vega núm. 5.

Teléfono núm. 1-4

Llegada Parada Salida Cruce

TREN MIXTO NUM. 88

E- 18'14



GRANDES EXISTENCIAS AGENCIA OFICIAL ZEISS

- TETUAN - LARACHE Camoens 12. O'Donnell 12. Pasaje Teatro 1. Pida catálogo ilustrado que se le enviará gra-

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 193

			8.04	Ceuta			0.50	
Malalien	8'14	1	0'13	Miramar	8'53	-	8'84	
Rincón	873	-	0'04	Castillejos	0'04	6	0'08 X E B	
Negro	8'59	3	0'5]	Riffien	9'18	1	0'14	
Riffien	0'02	I	9'89	Negro	9'29		D'RE	
Castillejos	9'07	1	0.60 X W 80	Rineón	0'49	1	D'44	
Miramar	0'17		0'10	The second secon		1		-
Mile. España		-	CONTRACTOR OF THE PARTY OF THE	Malalien	10'02	4	10'08	
Centa	9'28		0,14	Tetuán	10'80			
					TREM	MIX:	TO NUME B4	
TREE MIXTO NUM. 51				Ceuts			INTO	
Tetnán			19'68	Miramar	19'87	1	10.86	
Malalien	18'03	2	18'04	Castillejos	18'48	1	10'48	
ltincon	18'28		18785 X M 84	Riffién	13'54	4	19'60	
Neg o	13'45	1	18'46	Negro	18'88	1	18'84	
Riffied	18'50	1	18'87		AND THE RESERVE OF	-		
Uastillejos	14'02	1	14'08	Rineón	18'24	9	18,80 X M 81	
Miramar	14'18	1	16'14	Malalien	13'45	1	1B'40	
Centa	14'19	1	****	Tetuán	14'08			
TREN MIXTO NUM. 89				1	TREE CO	REE	D NUM. B	
Tetuán	ATU MI	Jan. S		Mile. Españ	8		16.60	
Malalien			18'19	Couta	18'04		18'08	
Rin on	1931	1	18'83	Miramar	18'11	. 1	18'18	
Negro	18'53	9	18'54 X O 8	Castillejos	18'21	1	18'89	
Riffien	19'14	1	197(8	Riffien	18'29	1	18'97	
Cocting	19'25	1	19'26	Negro	18'85	i	1888	
Castillejos Miramar	19'33	1	19'89	Rincón	18'54	9	18'60 X M BE	-
THE PERSON NAMED IN COLUMN	30240	- 100	THE RESERVE OF THE PARTY OF THE		7007	THE PARTY	TO GA WE WERE	

Testan

Desde Tetuán

El cónsul de Alemania en Te-Centro de Estutuan, doctor Brosch, ha sido nombrado Comendador de la Orden de la Mehdauia

Y el domingo, día 8, en ceremono oficial, le será impuesta la Banda correspondiente a dicha condecoración por S. E. el Alto Comisario

dose hacia la Bandera Nacio. Por S. A. I. el Jalifa de la Zona española de Protectorado, noble Emir Muley El Hassan Ben El Mehdi Ben Ismail, ha sido concedido el ingreso en la venerada Orden de la Mehdauia, y promesa: Bandera bendita y gloriosa de España. Todo eso en su elevado grado de Comendador, al dignísimo Consul de que hemos hecho como si fuera p Alemania en la capital de Protectorado, doctor Brosch, de cuin juego ,ante ti prometemos ya brillantísima gestión en la representación diplomática de la noble y poderosa nación regida por el genio de Hitler nos hemos nos llegara el momento, defen ocupado en distintas ocasiones con el elogio merecido, así como iéndote a tí bendita y glorio de las relevantes dotes de inteligencia, competencia profesional y caballerosidad que adornan personalmente al ilustre diplomása bandera, defendiendo a Dios tico señor Brech. España y a Franco. ¡Arriba

Como en la reciente concesión de ingreso en la Orden de la Mehdauia e igualmente con el grado de Comendador, hecha úl timamente a favor del Cónsul de Italia en Tetuán, don Can Ceuta, septiembre del II Año Leonini, esta nueva muestra de la inteligente gentileza del Pri cipe Muley El Hassan, que tan ejemplarmente rige los dest de la Zona y tan cumplidamente interpreta el sentir de todos habitantes no hace sino destacar los brillantes merecimie profesionales del doctor Brosch, cuya gestión viene marcán por una serie de aciertos insuperables, y condensar la profu COMPROMISO DE MATRIMO admiración marroquí haca la nación alemana, de cuya compr siva hidalguía tantas valiosas pruebas fraternales viene recibio do, en los históricos momentos presentes, la victoriosa España prometieron en Matrimonio la de Franco. encantadora señorita Mercedes

La augusta determinación ha de ser acogida, no ya solo er Tetuán, sino en toda la Zona, con muy expresiva complacencia sidencia en ista don Juin Gonzalez Aniado. ya que, como decimos, el doctor Brosch cuenta entre nosotros través de su larga y brillante gestión, con muy sólidos afectos devociones. Que habrán de exteriorizarse en innumerables ma orimeros días del mes de Octu nifestaciones de simpatía y felicitación, a las que de antemano ore próximo. Reciba la futura nos sumamos con vivísima satisfacción,

El domingo día 8 de los corrientes, en ceremonia oficial con asistencia de la plana mayor de las autoridades civiles y mi litares de la capital del Protectorado, le será impuesta al doctor Brosch, y por S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, la Banda correspondiente a dicha destacada distinción jalifiana y la autorizada palabra de nuestra primera autoridad sabrá in terpretar justamente el sentir y la emoción generales al rendir este brillante homenaje a la noble nación alemana y a su muy digno representante en Tetuán. Será un acto, como el que mañana ha de rendirse al Cónsul de Italia, señor Leonini, a tono con la cordial significación que lo inspira.

Verificada la solemne imposición de insignias, el ilustre homenajeado acudirá al Palacio del Mexuar para agradecer a A. I. el Jalifa la concesión de tan prociada recompensa. Solo nos resta, con motivo de tan grato acontecimiento, rei

terar nuestros sentimientos de amistad y simpatía al doctor Brosch, ilustre representante de Alemania en Tetuán, y rendir, una vez más, público testimonio de acendrado cariño y admira ción al gran país regido por el genio portentoso de Hitler.

tectorado.

de premilo.

ACLARACION -000-

En nuestra edición correspon diente al dia de ayer, dábamos cuenta de que S. A. I. el Jalifa, noble Príncipe Muley El Has Se encuentra muy mejorado sán, acababa de conferir el in de sus heridas, el Alferez de In greso en la Orden de la Mehfanteria don Fernando Tejero dania, y en uno de sus grados así como el de Regulares don más destacados, al dignisimo Mariano López Canti y Félez Cónsul de Italia en Tetuán, don lo que en verdad nos alegra. Camilo Leonini, cuyas insignias serian impuestas personalmente el ilustre diplomático por S. Para hoy a las ocho y me-E. el Alto Comisario, don Juan dia de la mañana estan anun Beigbeder, el próximo domingo iadas en la Iglesia de los Reme

y en solemne acto oficial, conlios de esta solemnes misas en asistencia de las autoridades ufrajio del alma del Prebistesuperiores del Protectorado. rain cin Debemos aclarar o completar Campo-Cordero, Cura Párroco sta información en el sentido de Hinojoso (Huelva) que falle ció en Gibraleón el día 25 de Agosto del corriente año a los de que la la condecoración con cedida por el Soberano de la Zona al Cónsul de Italia es pre cisamente la de Comendador A sus familiares y en parti-

cular a la familia Olivencia de Quede la verdad en su punto. esta le enviamos nuestra con Aprovechamos esta nueva dolencia uniéndonos en sus ora odasión para reiterar al señor Leonini nuestros sentimientos de respeto y simpatía, así co-mo de cordial felicitación por Lea Vd. «El Faro» mo de cordial felicitación por la honrosa y alta distinción con

CEUT

Teléfono, 4-7-8

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección

QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas

SERVICIO A DOMICILIO

CBUTA

- HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

En donde encontrará un buen surtido

en pañería para trajes de caballero.

Es un cemento portland artificial, de pro-

ducción Nacional, de altas resistencias, pre-

ferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache:

Casa BAEZA HERMANOS

Tomad el que elabora

HULTIMAS NOVEDADES!!

LA CASA MAS SURTIDA

General Sanjurjo, 2.

Barriada de España, 110.

acilitado al público de Tetuar de la Orden de la Mehdaula. En esta administración abonan los décimos premiados.

Es de esperar, que dada la ouena suerte de esta adminis ración, tan areditada en to do Marruecos, todos los aficio nados a la lotería, hagan la compra de décimos en ella. Felicitamos a la administra

que acaban de ser destacados

sus valiosos servicios en el Pro

loteria sevillana

-000

"LA AFORTUNADA" DA TRES

MIL PESETAS

Al público de Tetuán

"La Afortunada"

la calle de la Luneta, número

mo sorteo de la loteria sevi-

han sido vendidas dos se

ción y a los que han sido afor tunados en esta ocasión, con los premios arriba señalados.

dios marroquies

pañol en Marruecos

Se convoca a exámenes extraordinarios de árabe vulgar para todos aquellos, que habien dose matriculado en septiembre octubre de 1936 o mayo-ju nio de 1937, deseen aprobar los ursos correspondientes a dina matrícula.

Los exámenes darán comien zo el lunes día 20 del corrien te a las seis de la tarde en el cal de este Centro. II AÑO TRIUNFAL.

El director, Carlos Quirós

Doctor J. Navarro

V.º B.º,

El Inspector.

fermedades de los niños par interno por oposición de la especialidad

salodeda Intoreria araffana de Ceuta en Tetuán

Frente a Correos y Telégrafei (Casa Baeza)

Tintes sólidos, lavador en seco especialidad on tintes part Cardenal Cisneros número 8

Almacenes M. CARRION O'Donell, 8

Agencia DELGADO espachos de Aduanas.-Tramsportes y Consignaciones Casa en Tetuán

Falange Española

Orden del 4 de septiembre de 1937 Artículo 1.— Todos los cama che", 2 tomos, por Mateo Ale

las nueve de la mañana del do mingo 5 del corriente. mingo 5 del corriente.

Art. 2.— Para la asistencia a tas", por López de Noro.

misa el domingo día 5 del co did. "La ciudad de los ojos del mismo hora". don Abellardo Cánovas, sita en

El Delegado Local llana, mil quinientas pesetas, UNA BIBLIOTECA PARA EL Así pues, "La Afortunada" ha

La Casa Ibarrola S. A. ha donado los siguientes libros: Un ejemplar de "A donde va España" por Benjamin Ramos Otro id. "El Jayón" por Con

cha Espina. Id. id. "La Virgen Prudente por Concha Espina. Id. id. "Pastrelas", por idem.

cha Espina. Id. id. "Cuentos" por idem

Corbacho.

Martinez

Consultas: De 11 a 1 y de 5 a 6
Un ejempl
Rud Ripling.
TETUAN

Infea Exclusiva Sucur-

Cardenal Cisneros, 8. Primere

LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diarie

Tradicionalista y de las Jons, Ceuta PRENSA Y PROPAGANDA

Donativo de la casa Aragón, ferretería. Una factura de 2'40. MILICIAS JUVENILES

radials cladleites y flechas que mán. han solicitado asistir al cam pamento se encontrarán en el En la administración de lo Cuartel de Milicias Juveniles a

rio que en días festivos ante-

CRUCERO "BALEARES"

Zona de Protectorado Es-AVISO

> por id. id. Id. íd. "Tierras de Aquilón", por id. id. Id. id. "Estudios de los Edi ficios", por id. id.
> "Religiosos y Objetos de Cul to de la Ciudad de Sevilla, sa queadds y destruídos por los Marxistas", por José Hernández Diaz y Antonio Sánchez

García Alonso.

la Peña.

Id. id. "18 de Julio", por Guz mán Alfarache.

Id. id. "Frente y Retaguardia", por José G. Mercedal. Id. id. "Obras de Juan Vale ra", por Juan Valera. Id. id. "La Mujer de Lord To ny", por Baroniesa de Orczy.

Id. id. "El casamhento de Ma ciey", por Ladislao Reymont.
Id. id. "Cumbres Borrascosas", por Emily Bronte.
Un ejemplar de "Kim" per Otro id. "Para haderse amar

locamente", id. id. "Margot", id. id. "El Palacio Triste", por H. Martínez Sierra. Id. íd. "El Amor y la Muer-e", íd. íd. "Madam Pepita", íd. id. "La mujer del Hevre", idem

"La Suerte de Isabelita" por G. Martinez Silerra. Id. id. "Telatro de Ensueño", id. id. "Motivos", id. id. "El Co razón Cilego", por G. Martinez

I. id. "La Duquesa de Padua", id. id. "Una Tragedia Floren-tina", id. id. "El retrato de Do rian Gray", dos tomos. Id. id. "El marido Ideal y La importancia de llamarse Ernesto' id. "Epistola IN CARCERE ET VINCU LIS DE PROFUN-DIS", por Osclar Wilde. Id. id. "Barrio Latino", idem

"Al son de la Guitarra", id. id. "La ciudad Milagrosa", por Federico García Sachizil Idem id. "Antologia Poética de la Lengua Española", por Agustín de Salez. Id. íd. "Fantasmas" por Wen

ceslao Fernández Flórez.

Id. íd. "Páginas Escogidas" por Gracián. D. José Corialt y Coriat, ha donado los siguientes libros Un ejemplar de "La Galatea" por Cervantes. Un ejemplar de "Boy" por Pedro Coloma.

Otto id. "Novelas ejemplares", dos tomos, por Gervan-Id. id. "La Ginesa", por C. M. Santos. Id. id. "Guzmán de Alfara-

Id. id. "Fantasmas" por Fer nández Flórez. Id. id. "La gafas del diablo"

Id. id. "Los Nietos de los Cel

Id. id. "El comilenzo de Su Majestad", 2 tomos por Fernán dez y González.

Id. id. "El otro", por Zama-Id. id. "Amor de caridad" por cardo León.

Id. íd. "La allegríla del Ca-pitán Ribot por Palacio Val-

(Continuará)

MUJER ESPANOLA: La masonería lanza Lea V. EL FARO noticias falsas para dividir y vencer.



El Gigante Continental EN TODO EL MUNDO Ventas al por mayor

Exclusiva para Marruecos español y Cenfa LA TECNICA Ing. E. Rudt

Apartado, 83. Teléfono Tetuàn, 136

Los nuevos neumáticos con capas protestoras contra combios de temperaturas

Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

FONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVI-CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE. UEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELJILA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-

OHOS PUERTOS Y CICEVERSA PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA ENFORMES:

EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 189 HH SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 8 EN LARACHE Don myriques Dies, Pl .po.fill

ME MUNICIPAL Don José San Martin, Jardines, 8 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto E. EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castig Ecce, an WEST SERVED REPORT OF THE PROPERTY OF THE PROP

==000==-Sábado, 4 de Septiembre de 1937

y radio Por telegrafo

Breve crónica de la situación Militar

no conoce el cansancio. Domi nadas ya las alturas de Peña Labra, con 1.500 metros de al dura, han descendido al valle de Liébano y han ocupado Ba rriego, Dobres y Tudes, este úl timo muy próximo al centro ganadero de Potes, último pue blo importante de la provincia de Santander, que nos res Ha por conquistar.

Ayer tarde se entregaron a nuestas Ituopas, setlecilentos veintiún milicianos y se supo nie que las restantes fuerzas ro jas se entregarán hoy a nues tros soldados, pues la única sa lida de esta región hacia el cleiste, se lenculentira tomada por nuestras tropas, desde hace tres días. Por tanto es cuestión de muy poco tilempo la li beración total ed la provincia

El sector oriental de Asturias ha sido invadido por nues tinas brigadas, por tres caminos distintos: por la garganta de la Hermida por el pueblo de Merodio, al norte de la sie rra de Las Llaves y por la ca rretera que bordea el litoral.

Ayer se alcanzó el pueblo de Pendueles, que se encuentra a doce kilómetros de Llanes. Ha gamos constar lo accidentado del terreno ya que Asturias es la lregión más montañisa de España, de caracteres geograficos bien definidos y que mer ced a ellos ha podido mantener incólume a invasiones ex Reconquista. Pero nuestros sol dados, quizá por este motivo, avancen con más furia y más decisión a la nueva Reconquis ta del Santuario de Covadonga, donde la virgen española se encuentra prisionera en ma nos extrañas a nuestros senti

SALON APOLO

Hoy 4 septiembre. De 6'30 a 12 Un film distribuído por Artis tas Asociados titulado

El Conde de Montecristo Según la popular novela de Alejandro Dumas de tema tan cinlematográfico y tan afortumadamente realizado.

Su presentación les suntuosa y apropiada, y su dirección de tal pulcritud, que el film comprirva todo el atractivo y emoción que posee la novela Ls principales intérpretes de

El Conde de Montecristo son Robert Donat y Elissa Lan di. Si quiere conocer una bue na película no deje de ver El Conde de Montecristo

Pironto: Tarzán de las fiey la producción nacional

de decirse que, en general, los combates de estos días han ce sado en su intensidad; prina ligeros tiroteos y canoneos.

En el sactor Sur, la lucha neviste otros caracteres. Nuestras fuerzas contratacan, ven cen la resistencia enemiga y emprenden avances de impor e, nuestros soldados, firmes n sus puestos y llenos del mas levado aspíritu, causan enor mis bajas a los marxistas.

En este frente juegan un pa pel muy importante, en la lu cha, nuestro río Ebro, el río español de la Pilarica. La ofen siva roja, cuando fué iniciada en estle frente, quizá no contaba conque nuestro rio famo so iba a ser un fuerte elemen to en la lucha. Divide el cam po marxista de operaciones en dos partes, aisla a las fuerzas rojas en dos sectores y les im pide todo enlace y como río patriótico y español, contribu ye la la gran derrota de los mar

tos tres últimos días también ha puesto en acción su poder efactivo.

En los frentes de Granada y de Córdoba, se han producipalmente en el sector norte cido duros encuentros; en Sie del Ebro, todo se ha reducido ma Nevada y en los sectores de Lanjarón, El Calar y La Ve leta, se causaron a los mili-cianos cerca de 500 muertos, capturándose tres cañones, va rias ametralladoras, muchos fu siles y gran cantidad de muni ciones y ha sido ocupada la pe sición de Cañavate y cinco li neas de trincheras a vangua dia; y en el frente de Córdo ba, en los sectores de Pañarroya y Espiel nuestras bate-rías han desbaratado un ata que enemigo y ha sido cogido, entre otro material, cuatro au tos blindados. Merece destacas se un fuerte combate ante nues tras posicions de Cerro Mulva, donde el enemigo abando nó dos tanques rusos y sufrió

más de quinientas bajas. Nuestros éxitos militares ya no se reducen a una sola re-

Es necesario un recorrido de Norte a Este y después descen gistrar en toda su importan Antes de terminar nuestra da los triunfo obtenidos por rónica de hoy no podemos de todo nuestro Ejército, a lo lar jar en silencio a nuestro Ejér go de su extensisimo frente.

EL AYUNTAMIENTO DE BURDEOS SUBVENCIONA AL ALCALDE ROJO DE BILBAO

(POR TELEGRAFO)

Bayona, 3. — Existe gran descontento en esta capital por el hecho de que el Ayuntamiento asignó doce mil francos para el Alcalde rojo de Bilbao, y los concejales protestan y dicen que esta asignación supone sentar un mal precedente.

UN COMANDANTE ROJO POLACO FU SILADO POR SUS MILICIANOS ___==oOo==

(POR TELEGRAFO)

Varsovia, 3. — Los periódicos polacos informan que Comandante de comunistas polacos, que luchan a favor de los rojos españoles, capitán Stasiakowski fué fusilado por los milicianos bolchevistas, por ser sospechoso de espionaje y por que llevaba sobre el pecho una medalla de la Virgen.

EL PUEBLO SUIZO VOTARA SOBRE LA FRANCMASONERIA

(POR TELEGRAFO)

Berna, 3. — El día cinco del mes de diciembre próximo, el pueblo suizo será llamado a votar en pro o en contra de la con Checoeslovaquia ha salido ,hoy, en tren, con dirección a San

Esta votación ha sido pedida por cinco mil ciudadanos. paña

CRONICA DE ARAGON

Hasta Companis confiesa veladamente el fra- UNA MULTITUD DE DIEZ MIL INDIGE caso de la ofensiva roja en Aragón

puso en mis crónicas lanterio rios buques con armamento, dando por fracasada la ofensiva roja en este frente, tos puertos franceses. Su llede 10 Jau estban convencidos gada era indispensable para do hasta los propios dirigentes ro tar al "ejército del pueblo" de jos, si necesitara confirmación, el propio presidente de la Ge neralidad ha venido a dárme la en las declaraciones que a raiz de su visita al frente ha hecho a los representantes de la prensa marxista.

De la marcha de las opera ciones—ha venido a decir Com panys— no hay que decir na da. El parte da cuenta diaria mente de la actividad militar y a él debemos atenernos.

Acostumbrados, como estamos, a que el sencillo desarro llo normal de cualquier opera ción, encuentra en boca de los capitalistas de la revolución ecos de triunfo las palabras del presidente de la Generalidad, dejan adivinar un formidable pesimismo y, desde luego, tie nien plenia justificación en la marcha de las oeraciones.

Ayer, a los diez días de ini ciada la intentona roja, se ha dado el enemigo por vencido y en vez de atacar se apresta a defenderse y a cerrar el paso a nuestras columnas, cons truyendo, a toda prisa, forti ficiacionies y línielas defensivas. A esto ha venido a parar el proyecto de conquista de la ca pital de Zaragoza, cuya realización, venían preparando con todo lujo de detalles desde ha cía más de dos meses. Para lle varlo a cabo, han concentrado todos sus esfuerzos, en hom bres y material, en las líneas de posiciones de esta provin

Pozas y Miajas, al iniciar el estudio del proyecto, propusie ron al Gobierno de Vallencia,

un armamento que hiciese más absoluta la desproporción entre sus fuerzas y las que defendian las posiciones nacio-

cuartel general del Ejército del este a Lérida ara estar mas en contacto con la primera li a de fuego. Además, maduro proyecto con dos generales que formablan parte del Estado Mayor bolchevique.

Tall fe tenfa Valencia en lo grar un triunfo sobre Zarago za, que el ministro rojo de De fensa, envió la Lérida, para tra bajar con Pozas, a los dos je fes más prestigiosos, que el Es tado Mayor rojo tenía en la Japital levantina: El coronel Warner y el también doronel

De nada ha valido todos es tos preparativos. Pozas ha fra casado en Aragón, han rotun damiente como Miaja en Bru nelte y tall es el disgusto que ha producido al desgobierno Negrin el desastre en tierras aragoniesas, que Prieto piensa ya en sustituir al general derrotado por el coronel Escobar, en la dirección del Ejército del

En los ataques infructuosos de todos estos días, los bolche viques han sufrido un número enorme de bajas. Se calcd lan entre los muertos y herique el enemigo ha tenido que retirar del frente, en cerca de veinticinco mil hombres.

Adlemás leis muy importante, ambién, la cifra de desertores

Por si la opinión que ya ex cia a los puertos catalanes va deserciones que tienen mayor trascendencia por tradarse de que se encontraban en distin unidades en las que el mando rlojo hlabía depositado toda su

> en pleno ofensivo, es decir. cuando el indice de su moral tiene que ser más elevada, re deserciones en número dan elevado, revela, mjor que nlingún contentario, el estado Entretanto Pozas trasladó el de ánimo en las brigadas rojiais. Clerto que en plenia ofen siva ha caído en sus filas, como una bomba, la noticia de

> > La actividad bélica, en la jor nada última, se ha reducido, dalsi, exclusivamiente, a la de lansiva plor parte del enemi-Durante la mañana en el edior Fuentes-Belchite, ha te nido lugar un combate. Es en zonia dionde la masia die dombaltientes rojos tiene mayor importancia. Desde hace dos días están fortificando, a toda prisa, sus líneas para po der ofrecer, con mayores posi bilidades de éxito, una resissencia. Por ello, nuestra artillería ha tenido que emplazar desde la madrugada, con gran intensidad, para desalojar al enemigo de sus posicio

pérdida de Santlander.

Durante toda la mañana se prolongó el bombardeo inten-so de llas defensas rojas y con la artillería ha colaborado la

Nuestros trimotores realizaron varilas visidas sobre las li cuencias neas fortificadals de los marxistas y dejaron caler grandes captidades de explosivos.

A mediodila, nuestras unida des de choque se han lanzado al asalto, con bombas de mano y la bayonetta callada.

Los milicianlos rojos, a pesar de la dureza con que se ha bian empleado nuestra artille ría y la aviación, quisieron aun resistir, pero la Infanteria los arreballó el terneno en un alar de y los desalojó de todas sus trincheras, una tras otra.

Rota la línea de resistencia. el enemigo ha iniciado una re tirada, que, puede decirse, ha durado Hodo el día.

Pior la tiarde, el aviance de nulestros soldados, en persecu ción de los milicianos, continuaba. La aviación persistia a esa hora en su martilleo con tra las filas enemigas y los ca zais en vulellois miarcan a llos ar tilleros los blancos precisos.

OTRA CAMPAÑA DE REPRESION CON-TRA LOS TROTSKISTAS

(POR TELEGRAFO)

lencia dan como inminente la detención de los dirigentes trots kistas en España.

Negrín ha celebrado, respecto a ello, una conferencia con el general soviético, llegado hace pocos días.

La atención represiva será confiada al general Pozas y a los agentes soviéticos distribuídos en las distintas poblaciones de

EL GOBIERNO DE VENEZUELA DIS PUESTO A RECONOCER A LA ESPA ÑA NACIONAL

-000-

(POR TELEGRAFO)

París, 3. — Según los diarios franceses, el Gobierno de Venezuela ha dado contestación afirmativa a la iniciativa del Uruguay, respecto al reconocimiento al Gobierno nacional es-

Se espera la contestación de Argentina.

SE ENCUENTRAN EN SANTANDER GRAN NUMERO DE OBJETOS ROBA-DOS POR LOS ROJOS EN LAS IGLE-SIAS DE LA PROVINCIA

____000 (POR TELEGRAFO)

Santander, 3. — Ha llegado Monseñor Antoiniutti, delegado de S. S. el Papa, para la zona liberada.

Monseñor Antoniutti, en unión del Obispo de la Diócesis, con autorización del Jefe del Servicio de Recuperación, giraron una visita a la Iglesia de los Jesuítas.

Ayudados por la Policía hallaron un valioso tesoro consistente en objetos de plata y otros metales, pertenecientes a varias Iglesias de la provincia de Santander.

a mayoría de estos objetos estaban fundidos en barras para su salida al extranjero.

RAZZIAS EN BARCELONA PARA LLE-VAR HOMBRES AL FRENTE ---==000==---

(POR TELEGRAFO)

Barcelona, 3. — Durante la pasada noche, la Policia efec tuó una razzia de movilizados, que no se habían presentado a sus regimientos. Fueron detenidos quinientos jóvenes y trasladados al frente donde harán trabajos de fortificación,

DESPUES DEL INCIDENTE ENTRE LIS-BOA Y PRAGA

==000==-

Abandona Portugal el ministro checo (POR TELEGRAFO)

Lisboa, 3. — Como consecuencia del incidente de Portugal Juan de Luz, el ministro de Checoeslovaquia en Portugal y Es-

Aún no había llegado a presentar sus cartas credenciales en

Graves incidentes en Mequinez

NAS SE TIROTEAN CON LAS TROPAS

(POR TELEGRAFO)

Mequinez, 3. - Radio Colo-, ga hora y media. nial comunica que han ocurrido raves sucesos en esta ciudad. Anteayer por la tarde un gru oo de quinientos indígenas in tentó penetrar en el municipio pero la fuerza, por orden del Ba hubo de intervenir y practi

ó varias detenciones. Ayer fueron condenados cinco del Bajá, Pero, he aquí, que a una señal convenida y después ción, agra de una reunión celebrada en la este año. Gran Mezquita, no menos de diez mil personas atacaron el edificio del Tribunal.

La escolta del Tribunal se dir la tropa, durando la refrie ra el reparto de agua.

Partian tiros de la muchedum bre y de l'as almenas de la Mez hizo nutrido tiroteo. Resultaron heridos 16 soldados y tres agentes y seis muer

tos y 17 heridos indígenas, Desde hace algún tiempo agen tes nacionalistas provocan des saltantes, por los Tribunales ordenes, más fáciles de prender ante la crisis de la alimenta ción, agravada por la sequía de

Los indigenas hacen respon sables a los colonos y a la Ad ministración. Esto es injusto, pues las autoridades habían to vió desbordada y tuvo que acu mado las medidas oportunas pa

CRONIQUILLA DEL FRENTE rarse de la capital de Zarago-DE MADRID

Frente de Madrid, 3.- Esta mañana la artillería ha demos triado máis inquiletud que en días lanteriores. Fué la prime ra en abrir el fuego la artillería roja, comenzando don ca sueltos y luego más denses. Nuestros artilleros res pondisiron adecuadamente y po co después las baterias marxis tas no se atrevian a continuar el drálogo y callaban sus bo

Se ha indensificado algo du dante la mañana el obligado paqueo de fusil, en diversos sectores, sin mayores conse-

LOS ROJOS SIGUEN FRACA-SANDO EN EL FRENTE DE ARAGON

Kleber ha sustituído a Po zas en el mando de los ro

Frente de Aragón, 3.— Los ro os ya dan por completamente fracasada su cadameada ofen siva que tenía nada menos que por proyecto final que apode-

za. Nada más ni nada menos, aunque se ha quedado en mu chisimo menos, tan menos que sólo desastres han cosechado. Esta mañana la aviacion na

cional atacó con dureza las li neas de trincheras enemigas, obre ls que lanzaron más de treinta tonelladas de metralla y además, los cazas en vuelos ba Jos, langaron mortifieras ráfa gas de ametralladoras sobre las posiciones marxistas. Por el fracaso de Pozas se

ha hecho cargo del mando del ejército marxista de este fren e el general ruso Kleber, que sechó en Madrid y en Málaga. Las fuerzas nacionales en su

novimiento envolvente han cor ado la retirada a grandes gru pos de milicianos que no ten drán más remedio que rendir EL AVANCE EN EL FRENTE

ASTURIANO Se ha tmado el importante pueblo de Potes

Teléfono 547

Y DE 8

Frente de Asturias, 3.—

el sector oriental ha seguido el Dr. CANO TORRES importancia

rante más de un año por el co munismo, acogió a las primeras ropas, con manifestaciones emo

PIEL, SIFILIS Y VENEREO ionadas de agradecimiento. En Potes se ha cogido un norme depósito de viveres y ar Plaza de Africa, 12, pral. izqda namento.

EL VECINDARIO DE POTES RE CIBE EMOCIONADO A LAS TROPAS NACIONALES Salamanca, 3. — Esta tarde

ha sido conquistado por las tro pas españolas el pueblo de Po tes, capital del valle de Liéba na y centro ganadero de gran El vecindario martirizado du

Con la conquista de este pue blo queda terminada la conquis ta de la provincia de Santander ya que no pueda ni un solo

Crónica del frente de Asturias

Orden de evacuación de mutilados de guerra y familias de los combatientes de Gijón

Los funcionarios de Correos piden un permiso colecti. vo para abandonar la ciudad

Grado, 3. — Es indudable que ban la falta de servicio, en la | de este Consejo de evacuación pulso de la desmoralización zona roja de Asturias y, por tan de Asturias — hay otro para lo sturias en Gijón, y, mente, la exteriori cia en Gijón. Es claro, que el caya — es nada menos que Ama n de les pulso, la percibi los espectadores, del lado de de la través de la radio gi contra a no es solo la emisora normal la famosa emisora des donde el alcalde de Gijón fulminaba sus imprecaciones contra los heroles defensores de Oviedo y azu aba el gesto moscovita fient a la sublimi dad del gesto de Aranda; son legráficas, las que estos días

Hoy llegó a nosotros un co casos de evacuación rápida or municado, cuyas perspectivas denada por el Consejo de Eva caen de lleno en el campo hu cuación y Transportes, y que la moristico de lo ridiculo. Los falta de trabajo que alegaron funcionarios de Correos de la Asturias roja, los funcionarios postales de Gijón, especialmenco disciplinados funcionarios,

que tanta prisa se dieron, en

el Palacio de Comunicaciones

ban el marxismo integral, alega

que avianzan por la costa ha

en dirección al importante puer

to de Llanes, habiendo hecho

prisineros a un centenar de

milicianos. Los marxistas tra

tan de fortificarse y hacerse

fuertes en Llanes, por tener

gran interés el aeródromo que

en las inmediaciones de dicho

pueblo tienen establecido. Los

bardeado esta mañana ese ae-

Las fuerzas nacionales que avanzan por el valle de Lieba na, han tomado a media tar

de el importantísimo pueblo de

Potes, situado en las alturas

Firmó más de mil quinien

tas sentencias de muerte

Santander, 3.— La policia no

cional ha detenido en el día de

hoy al destlacado dirigente re

sidente del Tribunal revolucio

nario, durante el dominio ro-

mil quintentas sentencias de

Por cierto que el citado indi viduo es sobrino del ex minis

tro don Melquiades Alvarez,

que, como es sabido, fué as

sinado por los rojos, en Ma

drid, durante los primeros dias

LOS MILICIANOS REFUGIA

DOS EN FRANCIA SE DEDI

CAN AL ROBO Y A LA ESTA

Bayona, 3.— La Policia de es ta ciudad, al igual que la de

Perpignan se ha visto precisa

da a tomar enérgicas medidas

contra los milicianos rojos re

fugiados en ambas ciudades

tander, por las fueras naci

nailes. La mayoría de esos mi

licianos son gents indeseables

que desfilan en grupos num

sos y sin documentación.

Muchos de ellos se dedicar

robo y a la estafa y en

de los mencionados del

día de hoy han sido detenido

cien de estos milicianos acus

EL PUERTO DE MUSEL COM.

PLETAMENTE BLOQUEADO

cía del bloqueo que ejerce la escuadra nacional sobre el puer

de Musel ni uno solo de los bas

cos anclados en él. Se sabe que

en el muelle hay siete barcos

extranjeros llenos de gente que

quiere huir de Asturias ante la

proximidad de las fuerzas de

Franco. Entre los presuntos fu

buen número de dirigentes.

de Gijón, no pueden zarpar

spués de la conquista de San

del movimiento.

Ricardo Alvarez, que fué pre

habiendo firmado más de

de los picos de Europa.

cha resistencia.

de peligro, que en el privilegia do de una ventanilla de certifica Es verdad que, para su desgra cia, la Asturias marxista puevicios de Correos; primero, por que no están los ánimos para legráficas, las que estos días cartitas, y después, porque las acusan, mejor que todas las de cartas pasan por la misma difi claraciones de los evadidos, la cultad que los milicianos; que verdadera situación de ese peda no tienen salida. Pero es tamo norteño que aún sigue bajo bién, cierto, que, los funciona férula y el látigo anarquis- rios de Correos, no se hallan comprendidos en ninguno de los

no encontró el menor eco en Va Taxativamente dicho Conse. te, pedían o mejor dicho clama jo dispuso la evacuación, por el ban al "Gobierno" de Vallencia, un permiso colectivo para razi batentes y por último familias jo dispuso la evacuación, por el nes, los "envalentonados" y po de los antifascistas. Como los empleados del servicio postal son y se han proclamado anti fascistas de toda la vida, ahora aquel Abril fatídico, en hacer on dear la bandera republicana en resulta que tienen que dejar el sitio a sus familiares, lo que de Madrid y que después acepta nos parece muy justo.

por nuestro mando.

to, la inutilidad de su permanen refugiados de Santander y convencionalismo sovietizado de los funcionarios de Correos, no da la actividad evacuatoria d de Paris. Desde la capital d se paró nunca a pensar quel un ideal se defiende mejor en sitio Francia puso, hoy mismo, un ra acogida de evacuados en aquella nación, que sigue sie do "neutral". Y hoy, por la ta

> te todas las marcas del humor mo: "Los milicianos de Brun te, Villanueva del Pardillo, Qu iqué más quisieran das de Gijón y les estimulaba para persistir en la resisten heroica, iniciada en Santande y que haría de Asturias un l luarte inexpugnable, resister cia que ellos tomarían como ejemplo a seguir. Pero todo s aclara: los milicianos de eso guirán el ejemplo de esa com nía que se entregó ayer en Por llo de la Reina, con sus Jef y oficiales y una vez que e ejemplo cunda todos los milici nos de todos los frentes se p drán radiogramas de felicitacio

de llegó el comunicado, que

por la unidad de criterios en s decisiones "heroicas", tan her cas como la fingida retenció fugitiva de los funcionarios d Por cierto que el presidente Correos

avance victorioso de nuestras pueblo de esta provincia en ma UN DOCUMENTO QUE PRUE BA LA INFAMIA DE LOS tropas. Una de las columnas | nos de los rojos. ROJOS Las tropas nacionales han se tomado La Franca. Otras colum guido su avance hacia las posi Paris, 3.— Entre la document nas avanzaban esta mañana ciones señaladas de antemano

adión cogida por las autorida les nacionales, en Bilbao, fig a una orden fechada el 1 d LAS FUERZAS DE LA COSTA nero del año actual por el je AVANZAN SOBRE LLANES de las fuerzas maritimas del onte, en la que se dispone que Paris, 3. — El corresponsal os buques de su mando, prosedan a bombardear los buques de la Agencia Havas comunica ba telegráficamente esta maña demanes que naveguen por na, que las fuerzas nacionales aviadores nacionales han bom en su victorioso avance, por la aguas cantábricas. Después de esto no se pue

utaques a blarcos ingleses, er tante puerto de Llanes. SALEN DE SANTANDER CIN. CO MIL PERSONAS DE GUI. PUZCOA Y VIZCAYA

Santander, 3. — En el El avance continua sin ende hoy han salido de este puer to los barcos "Galerna" y sajes", llevando a bordo cinco HA SIDO DETENIDO EL PRE mil mujeres, ancianos y niños SIDENTE DEL TRIBUNAL RE de Bilbao y Guipúzcoa, que fue ron arratrados a Santander VOLUCIONARIO DE SANTAN cuando los marxistas huían de

carretera de la costa, se aproxi

maban rápidamente al impor-

Vizcaya y Guipúzcoa. En días próximos seguirá en viándose a sus repectivas locali dades de procedencia a los refu giados en Santander, cuyo nú mero se acerca a cincuenta mi

Durante el día de hoy se han ervido en Santander 37.910 co midas, compuestas de sopa, co cido y cordero asado, postres y o céntimos por cubierto.

Mediterráneo, han sido efectados por submarinos rojos. HASTA EL ALCALDE DE BIA RRITZ SE VE EN EL CASO DE PROTESTAR CONTRA EL TRA TO QUE DA FRANCIA A LOS

de dudar de que los recientes

NACIONALES Paris, 3.—"Le Jour" dice qu als autoridades franceslas tra tan ofensivamente a los espa noles nacionales residentes en Biarritz, figurando ntre las pe sonas a que se ha menosprecia do el conde de los Andes, que es, también, oficial de la Le

Por su plarte el alcalde de Biarritz ha dirigido un escrito al ministro del exterior de Fran eia, protestando de ello y p liendo de relieve la correcci de los nacionales residentes e territorio francés la cual no vino, al precio de treinta y cin precisamente igual a la bocho nosa de los milicianos rojos.

ión de Honor francesa.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

JEFATURA LOCAL DE CEUTA CONSIGNA

Si eres falangista de verdad y no solo porque llevas una camisa azul, no critiques nunca. La critica es siempre un gusa no destructor, y a tí, camarada, lo que te interesa es el cons truir. Ten para todos los actos de la vida una exigencia de perfección, un descontento de lo bueno por un ansia de lo mejor. Pero no critiques. Si lo que no te gusta, si lo que no te parece bien, está dentro de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., no es un consejo, ni siquiera una norma, es una ORDEN no criticar. Tienes un jefe superior inmediato que es el único que debe de escuchar tu descontento. Y ten siem pre confianza en tu jefe, respétalo y ayúdale en todas las oca siones. No critiques: no es ya cuestión de disciplina, es cuestión de estilo; el criticar no es de hombres, sino de viejas comadres o de envidias mujeriles. Tu sigue el camino recto y limpio de tu vida por España y el IMPERIO; que tu preocupación ver dadera sea el ser mejor falangista cada día; cumplir mejor con tu servicio. Que al verte, todo lo bueno que hay en España que aún no está con nosotros, se acerque a la Falange por tu ejemplo, y si un día en tu camino oyes una palabra contra tu dignidad de cristiano, de español o de falangista, no gastes tiempo en críticas o en polémicas. Contra ellos —acuérdate de lo que nos dijo el Ausente-: "La dialéctica de los puños, y. en último caso, de las pistolas". ¡Arriba España!

gitivos parecen encontrarse (Jefatura Local de Prensa y Propaganda de Falange Es pañola y de las JONS. de Ceuta).

> Franco protegerá a su pueblo de los abusos del gran capital financiero, de

los especuladores y de los prestamistas,

Somos una unidad de destino en lo

Todos los españoles, acaudillados por Franco, unidos por la Fé en la Patria, hemos de alcanzar -- por voluntad y por sacrificio -- la plenitud histórica y espiritual de España.

San Juan de Luz, 3. - Noticias procedentes de Va